



Redacción y Administración
CALLE PONIENTE, 21, 2.^o
BARCELONA

SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA
 Un semestre . . . 150 ptas.
 Un año . . . 300 ptas.

EXTRANJERO
 Un trimestre . . . 3 francos

Número suelto . . . 5 cts.
 Paquete de 30 ejemplares, 1 pta.

PERIÓDICO SINDICALISTA
ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

AÑO VII BARCELONA 1.^o DE MAYO DE 1913 3.^o ÉPOCA. - NÚM. 1

RESURGIMIENTO HOMBRES E IDEALES

Heos aquí de nuevo, compañeros. De nada han servido las persecuciones, las prisiones injustificadas y las clausuras de Sindicatos con que la justicia burguesa, apoyada por el miedo y empujada por el capitalismo de todos matices, creyó anodarnos y destruirnos. La potencialidad obrera es inmensa, las raíces del sindicalismo se extienden cada día más haciendo imposible su destrucción, antes al contrario, estas avenidas fufosas con que las fuerzas burguesas tratan de aniquilarnos, vivifican nuestro corazón, templan nuestro ánimo y forjan nuestros cuerpos para luchas de mayor empeño, para alcanzamientos de ideales más puros, más lógicos y más equitativos, que los hoy existentes.

Nuestro anquilamiento es imposible, porque el ideal sindicalista no marcha a ras de tierra, se eleva en alas del bien común, camina impelido por la fuerza ascendente del progreso, y siendo la fuerza propulsora de hoy, la futura sociedad ideal del mañana, no hay nadie con poder suficiente para aniquilarnos y destruirnos.

La prueba de lo que anteriormente decimos, está en el resurgimiento de los Sindicatos obreros, que apenas venidos a la vida después de la draconiana orden de suspensión dada por un gobernante inepto y vanal, se aprestan a la lucha con mayor ahínco y decisión. declarando huelgas, presentando nuevas tarifas de trabajo, y en una palabra, preparándose en estas encaramadas de hoy para la batalla definitiva del mañana.

Estamos, pues, en el mismo sitio en donde nos hallábamos cuando la última suspensión de SOLIDARIDAD OBRERA. Nuestras posiciones son las mismas, nuestro programa no ha variado un ápice. Vamos a la propagación del sindicalismo sin traba alguna, sin sofisma de ninguna especie.

Alta la frente, firme la mirada en el ideal redentor, no retrocederemos en nuestras aspiraciones por nada ni por nadie.

Al aparecer de nuevo SOLIDARIDAD OBRERA, envía su fraternal saludo a todos los Sindicatos obreros, a la prensa hermana y, en general, a todos los explotados.

pasar, qué de injusticias soportar todavía! Porque el reinado de la iniquidad será aún muy largo; suponer lo contrario es forjarse vanas ilusiones. No se puede pasar en un momento del actual estado de barbarie a una sociedad perfecta. Hay que esperar, por dura que a los impacientes parezca, a que el tiempo realice su obra. Y la evolución, progresiva del género humano, conviene no olvidarlo, es lenta, de una lentitud desesperante; pero, eso sí, segura.

Ahora bien; si la evolución es lenta, el deber de los hombres progresistas es procurar su aceleramiento, buscando y aplicando los procedimientos más eficaces para realizar sus aspiraciones de paz y justicia social.

Al presente, las condiciones sociales son las duras para la mayoría de los hombres. Esta sociedad es odiosa y necesario es fundar una nueva donde los seres humanos vivan libres e iguales en derechos y deberes. Pero, para transformar la sociedad, no hay otro remedio que hacer primero mejores a los individuos, capacitados para vivir independientes en un ambiente fraternal, pues mal podrán los hombres, sin antes perfeccionarse ellos moral e intelectualmente, organizar la futura sociedad con arreglo a las leyes de la justicia y la equidad.

Y a la hora de ahora, si exceptuamos la parte consciente del proletariado, por desgracia poco numerosa todavía, que de bueno queda en las sociedades humanas: ¿Cuántos hombres encontraremos hoy aptos para echar los cimientos de una sociedad sin tiranos y explotadores? A buen seguro que por mucho tiempo que puséramos en hacerlos, no daríamos con los necesarios para emprender.

Tenemos, pues, ideales grandiosos, pero carecemos de hombres de suficiente capacidad para realizarlos. Se necesitan hombres de acción, de voluntad enérgica y alto entendimiento. Y, ¡ay! no se encuentran, no, así se busquen con la linterna de Diógenes.

Todo lo cual no quiere decir que desconfiemos del porvenir, que seamos pesimistas. Antes al contrario, el conocimiento de la realidad, el saber lo que todavía falta para llegar a la realización de nuestros ideales, debe servirnos de estímulo para continuar luchando por ellos.

Pero, lo repetit, necesitamos hombres, hombres, hombres, hombres.

JOSÉ CHUECA

VUELTA A EMPEZAR

Los trabajadores quieren la igualdad, y su querer se realizará contra todos los obstáculos que los privilegiados le opongan.

Al saber, ni la riqueza, ni la autoridad pueden prevalecer contra la acción y la energía revolucionaria, como no hay nada resistente contra la corriente originada en fuente inagotable.

Un zarpo autoritario derribó la nascente Confederación Nacional del Trabajo, hija y nieto de las extinguidas Federaciones Regionales, Internacional, Española, y difícil o impidió la publicación de SOLIDARIDAD OBRERA, descendiente en línea recta, de La Federación, órgano obrero internacional, y como la gata incitante, aquí está nuestra organización y nuestro periódico rebasando una vez más el dicho, como lo barbasá cuantas veces sea preciso, hasta que nuestra debilidad se convierta en fuerza irresistible, y la fuerza privilegiada desfallezca carcomida y rancia hasta hundirse en el olvido.

Los trabajadores van impulsados por la ley del perfeccionamiento sucesivo, y los privilegiados se empeñan en contener ese impulso; en unos se concreta la salvación de la humanidad, en otros se halla representado el resto perecedero de pasadas edades; van los trabajadores cuesta abajo, como favorecidos por la ley de la gravedad, los privilegiados intentan el imposible de remontar la corriente.

Bueno sería que hombres de recto juicio, libres de preocupaciones y dominados por la ciencia se detuvieran a examinar la situación actual del mundo, determinaran su voluntad y su energía en sentido perfeccionador, racional y se constituyeran en fuerza progresiva; pero, ¡qué bien conoce el mundo del privilegio el primero que pensó: la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.

Pensando en la actual huelga general belga, con la pluma en la mano, recuerdo mi primer acto público emancipador, como de El Proletariado Militante, mi discurso en la Bolsa de Madrid en abril de 1890, donde hice de cerca de medio siglo dirigir inutilmente una excitación a los intelectuales en los términos siguientes:

«... Vosotros habláis de la producción y del comercio con exclusivismo capitalista sin contar para nada con el trabajador. En el comercio, que aplicado a la producción, daís al capital el trabajo, no es para vosotros más que un gasto, como el alquiler o el coste de la fábrica, la compra de las primeras materias, el valor de las máquinas y herramientas, la contratación, el transporte, etc., y sobre todos esos gastos y el valor de los productos en el mercado calculáis el negocio, el comerciante y proteccionista con el jornalero como con un anticuano en el cual no veréis jamás un hermano ni un conciudadano, sino algo así como el paria del esclavo; con el no tenéis más relación que la del jornalero para el automóvil que da forma a la materia prima y que convierte en útiles y ricos productos con que se satisfacen todas las necesidades lo mismo que todos los caprichos, a cambio del misero jornal, en tanto que amontonáis riquezas enormes en las arcas de los privilegiados de la fortuna, es hombre como vosotros, tiene inteligencia para conocer las verdades resultado del estudio, y sentimiento para comprender las sublimes bellezas del arte, y es tan susceptible de exaltarse ante la contemplación de un ideal social de justificación y fraternidad como de sentir los arrebatos del odio contra los tiranos que le privan de su libertad y contra los explotadores que le reducen a la miseria.

«... Disfrutamos de amplísima igualdad política que necesita como complemento la igualdad económica. Hoy los españoles somos todos electores y elegibles; todos intervenimos en la cosa pública; somos legisladores y gobernantes; nos hallamos a la altura soñada por aquellos que por su amor a la libertad lucharon y sufrieron; pero vosotros sabéis que es inmenso el número de analfabetos; son muchas las comarcas en que la ignorancia y la miseria tienen a los trabajadores sometidos a la influencia clerical y a la dominación capitalista, y no hay leyes democráticas que valgan donde el monopolio y el privilegio, al no se cuenta con la sanción legal, tienen entre sus garras la riqueza pública y los medios de producción.

«Para resolver en una igualdad general la igualdad política y la económica, necesitamos vuestro concurso. Nos leéis como liberales por efecto de los mismos principios que profesáis; además por vuestra posición privilegiada; vosotros poseéis la ciencia de que nosotros carecemos, porque mientras podéis ir a la universidad, nosotros estábamos en el taller, en la fábrica o en el campo; con la ciencia tenéis el tiempo, y como pertenecéis a las generaciones pasadas y satisfacción a los que sufren en el presente y justificación ante las generaciones futuras, debéis llevar adelante la obra de la revolución. Son tales obligaciones y necesidades que imponen a los privilegiados se hará a pesar nuestro y en nuestro perjuicio, porque lo que vosotros no hagáis como sabios en donde quiera que sea vuestra esfera de acción, nosotros lo haremos revolucionariamente.

«No vinieron los intelectuales a nuestro ideal, pero sí a nuestro campo, para perturbarnos etc. ambiciones desfrizadas con teorías. Muchos compañeros les prestaron atención, y se fundó un no socialismo, que si ha producido un Jauret, que brilla casi inútilmente para la gran obra de nuestra emancipación, también ha echado al mundo un monstruo Bristol.

Los neo-socialistas, olvidando el cosmopolitismo de La Internacional, se han encogido en el parlamentarismo nacional burgués.

He ahí el gran error, por no decir la gran traición.

Aprovechen los sindicalistas españoles la experiencia, y ya que otra vez hemos salvado el obstáculo, sigamos nuestro curso con prudencia y energía hasta realizar el grandioso plan del moderno sindicalismo.

ANSELMO LORENZO

DE MI CARTERA

Un provinciano, amigo de la minea, acaba de llegar a Barcelona. Desconociendo de la gran urbe, me ha rogado le acompañe en su ambular por calles y pasos.

Nuestras primeras visitas han sido para los museos; para la biblioteca y para otros centros de cultura. Pero mi amigo, que lleva en sí todos los gérmenes morbosos del capitalismo, no ha quedado del todo satisfecho con estas visitas culturales.

Es un muchacho joven, decidido, rico por herencia, y según me ha dicho confidencialmente mientras apurábamos una taza de fumante y aromático café, su visita a Barcelona no ha sido por otro motivo exclusivo el visitar museos y bibliotecas, sino el de gastar alegremente un puntado de euros.

Le he interrogado por el alcance de sus palabras, y descaidamente me ha dicho:

«No te bagas el bobo, hombre; lo que yo quiero es visitar los *concerts*, los cafés de camareras...»

Yo he interrumpido su conversación diciendo:

«No cuentes con mi compañía, pues es cosa que me repugna.

«Vamos, no bagas el *mogigato* ahora; tú te vienes conmigo.

«Imposible. Estaría a disgusto.

«Hemos discutido largo rato sobre esto, y al fin ha dicho mi amigo:

«Anda, ven; así podrás observar la vida que se me despaga.

«Ante el incentivo de trasladar a las clarifugas las impresiones recibidas he aceptado la invitación y allá hemos marchado.

Una tufarada de enrarecido aire, mezcla de humo de tacaño y de perfumes baratos, ha oprimido mis pulmones al entrar en uno de aquellos cafés de camareras.

No quiero describir la sala destinada a salón de baile, café y otros menesteres, por no amargar el sabor de los lectores.

Unas cuantas mujeres departen muy intimamente con los *parroquianos*; otras a los acordes de un canaleso pasodoble o una amanerada habanera, enroscarse al cuerpo de su pareja en fingidos espasmos de amor que no sienten.

De vez en cuando, una frase canalleca rasga los acordes de la música, abofeando los oídos de los visitantes ingenuos.

Observo a las mujeres y en todas ellas hallo esa señal indeleble con que la miseria marca sus víctimas.

Hay muchachas casi impáber, serres que desconocen por completo lo que es un abecedario, lo que significa una aguja y un trozo de hilo en manos de una mujer hacendosa; niñas, demeradas, arrastran su juventud día y noche por aquellos salones antihigiénicos, prodigando cariños que no sienten, dibujando sonrisas que al asomar a los labios, conviértense en marea cruel de sufrimiento resignado.

¡Pobres flores de un día! La miseria, el hambre, la ineducación las lanzó en este torbellino inmenso y el monstruo de la lujuria abrirá sus grandes fauces, las devorará en un instante, convirtiéndola en aquella juventud en inmundos guirapo de despojos sociales.

Todas estas consideraciones han acudido a mi mente en atropellado remolino, haciéndome aún más amargo el brebaje con que mi amigo me ha abesquado.

Y fríamente, apretando los puños con rabia, he abandonado a mi amigo dejando que se *soltara*, que gastara los euros que su padre apló a fuerza de explotar a los hombres quiza a los mismos hombres que procrearon a aquellas niñas-mujeres que en aquellos momentos servían de recreo al rico provinciano.

ANDRÉS CUADROS

COMPANEROS: Con perseverancia y tenacidad, divulga y facilítate este semanario. Haced suscriptoros y suscritoras.

Tened interés en que los indiferentes lo lean. Lo consista a los hombres, demuestrá su convicción y su entusiasmo por los Ideales.

Si cada uno de vosotros en su esfera de acción así lo hace, el éxito es seguro.

DECÍAMOS AYER....

Ni los encarecimientos, ni los descuentos... la necesidad, mejor dicho, de vivir en constante lucha contra los opresores...

TOMAS HERREROS

EL GESTO REDENTOR

Dicen que en la entrada de cierto edificio se leía: «Noce te ipsum», que en otros términos más inteligibles, quiere decir: «Conoce a ti mismo»...

MANUEL BADA VIDAL

sino decir y permitámonos la figura; sacada la melena, prepare la zarpa... No os pedimos garantías en nosotros...

La menor distancia entre dos puntos es la recta, verdad que nadie es capaz de negar... En el Congreso socialista que se celebró en París en el año 1889...

MANUEL BADA VIDAL

Reunión de delegados

La Federación Local Barcelonesa a todas las Sociedades federadas en particular a los delegados... Siendo de gran transcendencia para nuestro organismo...

EL COMITÉ FEDERAL

EN LA BRECHA

Hemos aquí nuevamente y esta es la tercera vez, y si a la tercera va la vencida... No es una burla sangrienta, lo que es el 1.º de Mayo en la actualidad...

ma le y entusiasmo por la redención humana... Y vosotros, los enemigos del obrero y de la libertad...

Y a los veis, el proletario consciente que no fia sus intereses a los representantes... Y aparece en un día que, debiendo ser un día de fiesta...

v. GARCÍA

EL 1.º DE MAYO

Adulteración u olvido... Todos los años, al llegar la fecha del 1.º de Mayo, repaso uno por uno los distintos periódicos que se titulan obreros...

En el Congreso socialista que se celebró en París en el año 1889... He aquí un extracto de las actas de dichas reuniones...

Di 23 de Marzo

Abre la sesión el compañero Plaza, actuando de secretario los compañeros Ullod y Vira... El presidente invita a la asamblea a que exponga su criterio acerca de lo que si el Ateneo Sindicalista debe o no tener representación...

Segundo tema.—Organos que deben componerla.

El presidente expone el criterio del Comité referente a este punto (cuales, que el ingreso en la Confederación sea a base de federaciones).

Se entabla un prolongado debate en el cual toman parte gran número de delegados... El compañero Ullod, de la Sociedad Varía de Vilanova y Geltrú...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

Sindicato de Obreros Encuadernadores de Barcelona... Presidente: Farroni, de la Federación de Tarrasa...

Se levanta la sesión a las siete y cuarto de la tarde... Abre la sesión el compañero Plaza, y después de leída el acta de la anterior que es aprobada...

Di 24 de Marzo

Se levanta la sesión a las siete y cuarto de la tarde... Sobre la manera de dar forma y facilidades a la aparición del mismo, el compañero Seguí propone...

He aquí un extracto de las actas de dichas reuniones...

Di 23 de Marzo

Abre la sesión el compañero Plaza, actuando de secretario los compañeros Ullod y Vira...

El presidente invita a la asamblea a que exponga su criterio acerca de lo que si el Ateneo Sindicalista debe o no tener representación...

Segundo tema.—Organos que deben componerla... El presidente expone el criterio del Comité referente a este punto...

Se entabla un prolongado debate en el cual toman parte gran número de delegados... El compañero Ullod, de la Sociedad Varía de Vilanova y Geltrú...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

A continuación se leen dos comunicados de los metalúrgicos... Presidente: Farroni, de la Federación de Tarrasa...

Se levanta la sesión a las siete y cuarto de la tarde... Abre la sesión el compañero Plaza, y después de leída el acta de la anterior...

Di 24 de Marzo

Se levanta la sesión a las siete y cuarto de la tarde... Sobre la manera de dar forma y facilidades a la aparición del mismo...

He aquí un extracto de las actas de dichas reuniones...

Di 23 de Marzo

Abre la sesión el compañero Plaza, actuando de secretario los compañeros Ullod y Vira...

El presidente invita a la asamblea a que exponga su criterio acerca de lo que si el Ateneo Sindicalista debe o no tener representación...

Segundo tema.—Organos que deben componerla... El presidente expone el criterio del Comité referente a este punto...

Se entabla un prolongado debate en el cual toman parte gran número de delegados... El compañero Ullod, de la Sociedad Varía de Vilanova y Geltrú...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores... El compañero Sala, del Sindicato de Encuadernadores...

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Congreso Agrícola

Mitín monstreu celebrado en Córdoba el 20 de Abril, como clausura final

A las doce del día... en el Gran Cien (Gran Capitán)... con numerosa concurrencia...

Hace uso de la palabra Castillo, de Dos Hermanas... enalteciendo el acto del Congreso...

Le sigue Rúa Cajá, de Torreperogil... lee su discurso, demostrando la miseria y explotación de que es víctima el obrero del campo.

Continúa González, de Montemayor... con palabras fuertes y emocionadas... aconseja la unión y ataca los prejuicios políticos de los obreros.

El compañero Otono Lavina, de Béja, en un extenso discurso, ataca la política. Trata del Congreso y sus resultados, como primer paso a la emancipación humana por la unión del obrero.

Tomás Martínez, de Bujalance. Trata de la ilustración y el progreso como bases del ideal de la humanidad, como es el Socialismo la tabla salvadora del obrero.

M. Pérez Pérez, de La Carlota. Ocupa del Socialismo, sus fundamentos y beneficios, desarrollándolo extensamente.

Arroyo, de Torre del Campo. Comenta el manifiesto de los agricultores de Córdoba.

Gil Ocan, de Churrinara. Se ocupa de la acción socialista como base para beneficiar a los agricultores, y trata de los motivos que hay para no incluirlos en la ley de Accidentes.

Jurado Jiménez, de Espejo. Trata ampliamente el primer tema del Congreso sobre la necesidad de organizar la Federación de Agricultores, desarrollando con lógica su significación.

La compañera Rafaela Salazar desarrolla extensamente los temas 2.º, 3.º y 12.º. Hace la apología del penoso trabajo de la mujer en el campo y dice que son incoherentes la explotación, los sufrimientos y penalidades que sufre.

Diego Martínez, de Jerez. Hace un paralelo desde la Internacional a nuestros días, haciendo consideraciones sobre el Congreso y su asociación por los agricultores.

Sebastián Ortega, de Casares. Habla del trabajo del obrero del campo y su pobreza, poniéndola en parangón con el lujo y bienestar de los que se titulan ministros de Cristo.

José Hidalgo, de Hornos. Aconseja a los obreros el estudio de la sociología como medio emancipador.

Pérez Rosa, de Castro del Río. Dedicó su discurso a analizar el acto del Congreso como reivindicación humana.

Manzano Real. Habla brevemente. El delegado de Portugal, Joaquín José Candieira, en representación de 35.000 federados, hace un discurso completamente sindicalista revolucionario...

halarán en condiciones ventosísimas... no solamente para asimilarlos sino para deconcentrarlos, sino, para definirlos, ampliarlos, y transmitir sus entusiasmos y su saber a los indiferentes, insensibilizados del sentimiento del deber...

La potente voluntad de que están poseídos los obreros militantes es evidente... nada la demagoga tanto, como el encontrar fuerzas y resistencia bastante, después de una larga y resistente jornada, para acudir a sus responsabilidades...

Si cada individuo contiene en cada sindicato, hace labor de divulgación del papel importante que ha de representar su oficio, tanto respecto a la explotación económica...

Deben los militantes esforzarse. Estamos en momentos que no es cuestión solamente de disquisiciones filosóficas, sino que es de absoluta necesidad la actuación socialista...

La epidermis sensible, del alma sentimental, sintiendo lo que no había sentido nunca: liberador de la conciencia y reflejo de ella...

El porvenir del Socialismo es muy halagüeño. Todos los factores indispensables para su desenvolvimiento y triunfo, existen...

Camino adelante

El porvenir del Socialismo es muy halagüeño. Todos los factores indispensables para su desenvolvimiento y triunfo, existen...

Los hijos de esta casta extinguida generación, sedimentados de idealismos y experiencia, con una cultura adquirida por el esfuerzo individual...

Continúa aun sin resolverse la huelga que hace siete semanas, vienen sosteniendo los compañeros cerrajeros, en obras...

Deben los militantes esforzarse. Estamos en momentos que no es cuestión solamente de disquisiciones filosóficas, sino que es de absoluta necesidad la actuación socialista...

La huelga de los cerrajeros Desde hace ocho semanas se encuentran en huelga estos bravos compañeros...

El gobierno civil en haberse alterado el orden para nada, ha ofrecido fuerzas de policía para custodiar los talleres de los seis burgueses intransigentes...

Los obreros en huelga podrán resistirlos pacientemente durante el momento, pero porque cuentan con el apoyo moral y material de los compañeros que trabajan en gran mayoría.

El próximo martes, día 6, se celebrará asamblea general extraordinaria, para ratificar el acuerdo de la declaración de la huelga en caso de contestación burguesa...

Este Sindicato, en asamblea celebrada el pasado domingo, y en medio del mayor entusiasmo, acordó declarar la huelga general del oficio.

Se han adherido al acuerdo, haciendo causa común con los de Barcelona, los fundadores de Badalona, Matarró, Sabadell y Terrasa, Valencia, Zaragoza y La Coruña.

Los obreros cerrajeros de la Casa Zaragoza, de San Juan de Heredia Salud.

- Compañeros: Combatidos al burgués Zaragoza, no por sistema, ni por bajas pasiones; los combativos por algo más grande, porque simpatizan con el mismo burgués, sordo a toda demanda obrera...

MOVIMIENTO SINDICALISTA

Continúa aun sin resolverse la huelga que hace siete semanas, vienen sosteniendo los compañeros cerrajeros, en obras...

Deben los militantes esforzarse. Estamos en momentos que no es cuestión solamente de disquisiciones filosóficas, sino que es de absoluta necesidad la actuación socialista...

La huelga de los cerrajeros Desde hace ocho semanas se encuentran en huelga estos bravos compañeros...

El gobierno civil en haberse alterado el orden para nada, ha ofrecido fuerzas de policía para custodiar los talleres de los seis burgueses intransigentes...

Los obreros en huelga podrán resistirlos pacientemente durante el momento, pero porque cuentan con el apoyo moral y material de los compañeros que trabajan en gran mayoría.

El próximo martes, día 6, se celebrará asamblea general extraordinaria, para ratificar el acuerdo de la declaración de la huelga en caso de contestación burguesa...

Este Sindicato, en asamblea celebrada el pasado domingo, y en medio del mayor entusiasmo, acordó declarar la huelga general del oficio.

Se han adherido al acuerdo, haciendo causa común con los de Barcelona, los fundadores de Badalona, Matarró, Sabadell y Terrasa, Valencia, Zaragoza y La Coruña.

Los obreros cerrajeros de la Casa Zaragoza, de San Juan de Heredia Salud.

- Compañeros: Combatidos al burgués Zaragoza, no por sistema, ni por bajas pasiones; los combativos por algo más grande, porque simpatizan con el mismo burgués, sordo a toda demanda obrera...

cambio, es considera dignos de que en sus castillos feudales añiquilen todas vuestras fuerzas y marchitéis vuestra hermosa juventud, para el poder satisfacer sus instintos avaros que están en pugna con todas las leyes humanas.

Jua Zaragoza es un nombre fatídico para los obreros cerrajeros, perdura muchos años en nuestra memoria; recitados de nuestros compañeros cayeron vomitando sangre, debido a un trabajo para bestias, trabajo que, en vez de dignificar al hombre, sólo sirve para denigrarle!

Compañeros: Vuestro burgués, hombre sin escrúpulos, que sólo dobla su espíritu ante el dios oro, os niega el poder llevar un mercedito más de pan para vuestra familia y poder nutrir un poco más nuestro estómago.

Vista esta negativa, hora es ya de meditar bien; unida todas vuestras fuerzas y fundirlas en una sola, para poner freno a las intemperancias de este burgués, boicó y vergüenza de la humanidad.

El próximo número daremos la información correspondiente.

EFEMÉRIDES DE LA SEMANA

- Día 1.º de Mayo.—Huelga general en Buenos Aires en 1902.—Se amotina el pueblo de París en 1775.

Ante una numerosa concurrencia congregada en el Centro Nacional de Cultura, de Pueblo Nuevo, dió lectura el compañero Anselmo Lozano a una notable conferencia titulada 'Contra la Ignorancia', de la que es autor, y en la que manifestó la ignorancia y miseria diamerentes del defectuoso sistema social hoy existente.

Recomendamos a todos su lectura, pudiendo adquirirse los ejemplares en esta Administración.

El periódico mensual de los ferroviarios 'Sociedad Barcelona Norte', ha sido agraciado con tres licencias. Después de haberle repasado no hemos encontrado materia punible.

Este peregrino servirá para que los compañeros ferroviarios continúen con más tesón y más fe en su puesto, sin que les arredre las exigencias de los jefecillos que han procurado enterarse quién era el firmante de cada uno de los artículos denunciados.

El batallador semanario anarquista 'Tierra y Libertad', perteneciente al número 157, también ha sido denunciado. Creemos que estas mordazas a la Prensa obrera de nada servirán cuando nuestros intereses son elevados.

Folletos que se hallan de venta en la administración de este periódico: Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis. El derecho a la evolución. Nuestras ignorancias. Solidaridad.

Finalidad del proletariado en la próxima revolución. Todos los pedidos deben ir acompañados de su importe. A los compañeros que deseen se les hará la rebaja del 30 por 100.

Nuestros compañeros de Villanueva y Geltrú han hecho un hermoso número extraordinario que ha merecido un buen acogimiento entre los militantes sindicalistas, pues llenaban sus páginas hermosos artículos de los más significados sociólogos y sindicalistas.

Table with 2 columns: Name and Amount. Total 11070.

A los Sindicatos del Arte Fabril

Compañeros: Sabed. Hace tiempo que las entidades organizadas del Arte Fabril de Barcelona, Tarrasa y Sabadell, tienen en proyecto la celebración de una Asamblea magna de todos los Sindicatos de dicho ramo de Cataluña...

Obreros, calle de Juan I, nom. 3, Barcelona (Cfot). Los Sindicatos que por ignorar su dirección no ha recibido esta circular, pueden darse por avisados...

La huelga de los cerajeros

(Comaradas, adelante, siempre adelante). El grito de rebeldía retumba por los ambientes de la clase obrera por tantas necesidades del vivir diario...

El mecanismo de luchas obreras se involucra de tal forma que es de necesidad primordial estudiar sus causas, a fin y efecto de poner medidas radicales que estén a nuestro alcance...

A cada uno lo suyo, pero está visto y probado que mientras el obrero metálico pierde en el mayor de los olvidos la publicación de la calle de Cristina...

La colectividad que suscribe tiene por derechos los que nos atropellan y que ha sido objeto por parte de los analíticos burgueses metalúrgicos, al querer retener en sus derechos sagrados a los patronos que bajo su sano criterio...

Sin embargo, por nada y ante nada, podrán debilitar nuestro ánimo; la convicción es el único reflejo de nuestra voluntad y cerebro; será la extirpadora de las malas acciones de esta burguesía rutilante y miserable.

Cerrajeros: hay compromisos muy sacados entre el sindicalismo viviente y los compromisos que se ven privados de libertad en la Bastilla barcelonesa; pues...

grita dignidad de hombres nos exige que gritemos a todo pulmón, que los compañeros detenidos son inocentes!

Y la probramos. Compañeros, adelante, siempre adelante!

LA COMISIÓN

Esta entidad ha recibido desde el día 18 del corriente mes, las cantidades siguientes: Distrito VII de San F. y Casa Guasch, 4,40; Sociedad de Herreradores, 2,50; Sociedad de Torneros de Gracia, 6; Constructores de Carruajes y Herradores, 2,75; Obreros Constructores Mecánicos, 10; Federación local de la Raza, 50; Federación local de Albaranes de Barcelona, 8; Sociedad coral Gelat, 8; Circular Federal de Sabadell, 20,00; Cooperativa sabadellense, 6,45; Sociedad coral La Americana, 6,45; Circular Cruz Alta, 5,25; Colecta de La Mota, 11,50; Central Radical, 1,00; Cafetería Rabassala, 10; Herreradores de Barcelona, 20; Radio, 50; La H., 70; Yeseros Adornados, 100; Sociedad de Maronitas de Barcelona, 50; Pañuderos de Villanueva y Geltrú, 10; Albaranes Jerez de la Frontera, 10; Sociedad de Cocheros La Frontada, 10; Sociedad de Cocheros, suscripción voluntaria, 10,75; Arcas y Basculas, 15; Obreros del Ayuntamiento, 10; Pintores La Siempreviva, 10; Constructores Camas Tornadas, 5; Sociedad Mecánicos, 10; Fondadores en Bronce, 7; Unión Obrera del Arte de Imprimir, 10; Una colecta en San Feliu y Palamós, 60; Carpinteros de Barcelona, 50; Pintores de Gracia, 5.

El arte fabril, pues, es el problema de todos. La rebaja de horas de dicho arte sería el mejoramiento de miles de hogares. Pues, es vergonzoso el ver que mientras todos los demás artes y oficios van conquistando libertades mejores, el trabajo de la mujer va empobreciendo.

EL 1.º DE MAYO

Los ejemplos dados por el proletariado que desea llegar a la completa emancipación, todos los seres, está bien clara y concisa; y digo esto, porque los que tal defendemos no tenemos días especiales en que agotar sus energías...

La mujer del Arte Fabril

Todas las madrugadas a las cinco, cuando los parásitos y los vapores mundanos disfrutan su primer sueño, cuando al despertar el alba los gallos cantan y los pájaros saltan por los ramos...

Hay que recordar el verba encerrada en once horas diarias dentro de estos presidios industriales. En estos autos no entra el aire puro, necesario para la salud y la vida. La atmósfera que se respira es malsana; aceites pedregados compuestos de grasas perniciosas, despiden olores que causan náuseas, mientras la polvareda venenosa del algodón va penetrando en los pulmones...

Será vergonzoso continuar siendo el escarabajo de los tenebrosos oprimidos que cada día clavan más hondos las uñas en nuestro territorio salaral. Creemos llegado el momento de estrechar filas, animar voluntades de pesquidando de detalle y de ciertos prejuicios que imposibilitan dar la batalla decisiva para ser vencedores en nuestras peticiones...

Esperamos que los Sindicatos, teniendo en cuenta la importancia del acto que nos proponemos realizar, tomará parte en el mismo, designando de su seno a compañeros de buen criterio y abogación para que dirijan nuestros débiles cerebros en provecho de todos, especialmente de la mujer y el niño que, para bálido de ignominia, ocurren nuestro puesto en el trabajo, en beneficio exclusivo de la burguesía.

En atención a la premura del tiempo, por haber acordado la celebración de la Asamblea durante los días 11 y 12 de Mayo, aprovechando ser estos festivos, para que los delegados tengan tiempo suficiente para debatir y resolver cuantos puntos se incluyan en el orden del día, que debe ser ágil de todos, ya que a todos interesa por igual, esperamos mandareis a la brevedad posible algún tema para incluirlo en la misma y que sirva de estímulo a cuantos concurrán a la referida Asamblea, que tendrá lugar en la calle de Fontenla, 24, 2.º Pabellón Solidaridad Obrera.

Barcelona 24 de Abril de 1913.

NOTAS. En la imposibilidad de mandar delegado directo, a pesar de la gran necesidad de que así sea, por la importancia que debe tener la primera Asamblea para la organización de la tan deseada Federación, podrá el Sindicato que se encuentre en este caso delegar a un individuo residente en la localidad y que pertenezca al Arte Fabril.

La correspondencia se dirigirá a nombre de Mauricia Puig, Agrupación

ya al atardecer, al término de la jornada, y en sus semblantes pálidos, sus rostros demacrados, veréis el retrato de la anemia, producto del exceso de un trabajo excesivo, trabajos pesados, para mayor desdicha la hacen a deshora.

¡Alejada del hogar durante todo el día tiene que dejar el cuidado y el cariño de sus tiernos hijos en manos mercenarias. En condiciones tan onerosas la mujer del arte fabril procura sereres, raquíticos, enclaustrados, proclivados, por su debilidad orgánica y herencia malsana, a una multitud de enfermedades que la higiene puede evitar.

Y esta mujer forma parte de todos los hogares; es compañera del albañil, herrmana del carpintero, madre del metalúrgico, etc.

CONGRESO SINDICALISTA INTERNACIONAL DE LONDRES

La convocatoria de este importante acto ha causado tan grandioso efecto en la gran Patria del Trabajo, en el proletariado universal y militante, que todos los trabajadores del mundo preparan su representación para celebrar la renovación del Pacto de la Internacional, pero, considerando prematura la fecha de mayo, se ha retrasado cuatro meses su celebración, o sea, para los días 27 de septiembre y 2 de octubre.

Trabajadores, compañeros: Cuando la burguesía ha cerrado el paso al progreso con la paz armada o con la guerra devastadora y sangrienta, a nosotros está reservada la salvedad, la gloriosa misión de abrir vía libre.

Publicaciones de la ESCUELA MODERNA

Casa editorial fundada por FRANCISCO FERRER GUARDIA

BARCELONA, Calle Cortes, número 478

CATÁLOGO GENERAL

Table with 4 columns: Title, Price, Title, Price, Title, Price, Title, Price. Lists various books such as 'Cuentos de los Primeros Edades de la Humanidad', 'Las Aventuras de Asoo', 'El Niño y el Adolescente', 'La Moral Anarquista', 'La Escuela Nueva', 'El Año y el Adolescente', 'Principios de la Lucha', 'Sembrando Flores', 'Origen del Cristianismo', 'Humanidad del Proletario', 'Mineralogía', 'Historia Natural', 'Pequeña Historia', 'Historia de la Tierra', 'Tierra Libre', 'El Poder del Soldado', 'En Guerra', 'Las Clases Sociales', 'Retos de Ferrer', 'Dijses Francisco Ferrer', 'La Gran Revolución'.

En la primera edición del presente Catálogo, publicado en vida del fundador de la Escuela Moderna, se sentó como fundamento de esta Biblioteca la necesaria orientación hacia la enseñanza racionalista. Esa misma orientación rige al abrirse nuevamente después del interregno causado por la tragedia del 13 de octubre de 1909.